

Nombre del alumno:

Paola González Pérez

Nombre del profesor:

L.E. Ludbi Isabel Ortiz Pérez

Grupo, semestre y modalidad:

7mo. Cuatrimestre grupo "C" enfermería (semiescolarizada)

Materia:

Enfermería del adulto

Nombre del trabajo:

Ensayo de los temas; Conceptos de urgencia y emergencias, Sistema integral de urgencia, Organización general de las urgencias. Fases de la asistencia emergente, Valoración de enfermería al paciente al paciente urgente y emergente y Proceso de atención de enfermería en el ámbito de las urgencias y emergencias

INTRODUCCIÓN Y GENERALIDADES

Es indispensable como personal de enfermería conocer sobre cualquier tipo de urgencias y emergencia que se puedan presentar en nuestro lugar de trabajo así como también en cualquier medio que nos encontremos, en los temas siguientes hablaremos sobre lo importante que es conocerlos en nuestra formación como profesionales de la salud para así cuando nos enfrentemos a una urgencia o emergencia sepamos cómo reaccionar y actuar frente a estas situaciones. Por este motivo en el siguiente apartado hablaremos un poco sobre la definición de emergencia y urgencia, la valoración y atención que el personal de enfermería debe brindar así como también su organización.

Conceptos de urgencia y emergencias

Bueno, como sabemos una urgencia y una emergencia no es lo mismo. Una <u>urgencia</u> es cuando una persona necesita atención médica inmediata pero la vida de la persona no corre peligro, como por ejemplo; diarreas, contusiones, crisis leves de asma, fiebre u otros y una <u>emergencia</u> es cuando la vida de una persona corre peligro y necesita atención inmediata, como son los casos de; pérdida de conciencia, hemorragias, accidentes de tránsito, envenenamientos entre otros.

Sistema integral de urgencia

El sistema integral de urgencias es un conjunto de recursos materiales y humanos que tienen como finalidad primordial la recepción de las solicitudes de urgencia subjetiva, su análisis y clasificación como no urgencia o urgencia objetiva, y la resolución mediante los dispositivos adecuados, de las situaciones de urgencia vital y no vital, esto definido por el grupo de trabajo interterritorial de urgencias médicas extra hospitalarias. Existen tres modelos de asistencia extra hospitalaria a las emergencias médicas las cuales son:

- Modelo paramédico; es la solicitud de atención urgente que se realiza atreves de un teléfono que es el 911 este número es único para todo tipo de emergencia, que da acceso a una central compartida con policías y bomberos.
- Modelo medico hospitalario; este es un modelo francés que es de ayuda médica urgente, esto es realizado atreves de un numero de marcación especifica que es el 15, este enlaza con una central medica que comunica también con la policía y bomberos pero es independiente de ellas.

 Modelo medico extra hospitalario; este es el modelo más desarrollado en toda la geografía española y es observado muy de cerca por otros países, en este modelos existen cambios en cuanto a la dependencia administrativa así como también en las formas de recepción de las llamadas y su análisis.

Organización general de las urgencias. Fases de la asistencia emergente

Es un proceso complicado que se lleva a cabo en equipo, determinando las actuaciones, que son principalmente asistenciales, los médicos, enfermeros, técnico de transporte sanitario son personal que participan en este proceso. Todo el personal que es designado para la actuación en el suceso siempre debe de trabajar en equipo, enfermería se ocupa de la regulación telefónica urgente en el CCU, el enfermero deberá estar atento a la llamada ya que de acuerdo a esto se determinara las necesidades de la asistencia y así clasificar el nivel de urgencia, ya que se allá realizado esto se establecen los materiales necesarios para tratar de tener una buena calidad en la asistencia. Una vez que el equipo de la UME se encuentra en el escenario se diferencian en organizativas y asistenciales, las funciones asistenciales se manejan en tres pasos que son; el triage de la víctima, asistencia sanitaria y la evacuación ordenada de las víctimas, cada uno de los profesionales trabajan conforme a las funciones que se les hallan determinado, siempre asegurando la seguridad de todo el personal. Hay muchos tipos de transporte sanitarios, que son utilizados según las necesidades de la urgencia o emergencia que se atienda, hay vehículos utilizados con el fin de transportar únicamente al personal sanitario o vehículos que deben transportar a pacientes de manera segura, ágil y en la medida de lo posible cómoda. El transporte más utilizado es la ambulancia, aunque también los vehículo de intervención rápida como el helicóptero, avión y barco. En la Unión Europea se ha establecido una clasificación de las ambulancias, estableciendo tres tipos: Ambulancia tipo C Ambulancia de Soporte Vital Avanzado SVA, Ambulancia tipo B Ambulancia de Soporte Vital Básico SVB, Ambulancia tipo A Transporte de pacientes que no se encuentran en situación de emergencia. También están los vehículos terrestres sin transporte de pacientes que son: VIR, que permite el soporte vital avanzado y es dirigido por profesionales de medicina y TTS, Unidad de Atención Domiciliaria UAD, Helicóptero medicalizado, Avión sanitario. Por último, nos encontramos con los Vehículos Especiales de Catástrofes.

Valoración de enfermería al paciente al paciente urgente y emergente.

La valoración de enfermería al paciente urgente y emergente se realiza por medio del triage que es un método de trabajo estructurado que permite una evaluación rápida de la gravedad de un paciente y tiene como propósito priorizar el orden de atención médica y determinar el lugar y los medios que necesita. Existen diferentes tipos de triage que dependen de dónde, cuándo y cómo se realiza, diferenciándose el triage de urgencias o el triage de emergencias-catástrofes los cuales son; El triage extrahospitalario, triage de evacuación que determina el orden de evacuación de los pacientes y triage hospitalario para la clasificación de los pacientes se basa en la clínica que son los signos y síntomas que el paciente presente, el proseo de triage debe ser preciso y rápido, para la valoración del paciente politraumatizado en el triage extrahospitalario será llevada a cabo por profesionales sanitarios cualificados, la escala de Glasgow es la que se utilizara principalmente, la escala de coma de Glasgow es una herramienta utilizada para valorar el nivel de consciencia, analizando la apertura ocular, la respuesta verbal y la respuesta motora. Su alta especificidad y sensibilidad nos servirá para determinar la severidad del traumatismo craneoencefálico, el pronóstico y el tipo de asistencia que precisa el herido, se considera leve cuando la puntuación es 14-15, moderado cuando es 9-13 y grave si es 8 o menor. Existen diferentes modelos en este ámbito que vienen determinados según la polaridad o las características de las lesiones: Según la polaridad; Triage bipolar, Triage tripolar, Triage tetrapolar y Según las lesiones: que se aplican en función de la gravedad de éstas. La atención en los diferentes servicios de urgencias no dependen del orden de llegada, si no por el motivo de consulta, la gravedad y la valoración del profesional de salud.

Proceso de atención de enfermería en el ámbito de las urgencias y emergencias

Es la base del ejercicio en enfermería, en este paso se aplican métodos científicos a la práctica enfermera que es la técnica con el que se aplica los conocimientos a la facilidad profesional, todas esta practicas han ido cambiando también con el paso del tiempo se han ido desarrollado con el establecimiento de protocolos, procedimientos y planes de cuidado. En los cuidados ejecutados por enfermería, responden a las necesidades específicas de salud en los campos de la promoción, tratamiento y prevención. La organización de los recursos humanos en los servicios sanitarios no es un mero hecho de gestión sanitaria sino que contempla una filosofía de los cuidados, entre los más conocidos están; Cuidados funcionales o por tareas que se caracteriza porque el conjunto de tareas es distribuido a todo el personal de enfermería, Cuidados Progresivos se

caracteriza por que los pacientes son distribuidos según su gravedad y cambian de unidad según su evolución, esta modalidad de cuidados no proporciona continuidad en los cuidados, Cuidados globales o por paciente que se caracteriza porque el trabajo se realiza en equipo con una auxiliar de enfermería y se ocupan de un número determinado de pacientes. Las actividades que enfermería realiza son actos físicos, verbales, mentales y planificados que son hechos por todo el personal en necesidad especifica de la salud. Las actividades de enfermería se especifican en tres grupos que son; Actividades autónomas, Actividades derivadas y las Actividades de soporte. Antes de comenzar un plan de cuidados debemos de tener en cuenta algunas cosas como; Determinar el grupo sobre el que se va a realizar el plan de cuidados, Que los cuidados de enfermería sean homogéneos, Estancias hospitalarias semejantes, Elegir un Modelo de Enfermería, Tener en cuenta todas las complicaciones potenciales y reales esto solo por mencionar algunas de las consideraciones que hay que tener en cuenta.

Como hemos visto cada uno de estos temas son muy importante conocerlos para así poder llevarlos a la práctica correctamente, el conoce como debemos de actuar y que medidas debemos de tomar para cuidar siempre nuestra seguridad y la de nuestro equipo de trabajo, también es muy importante que con el paso del tiempo nos actualicemos acerca de cada uno de estos temas por que como hemos mencionado estos van cambiando.

BIBLIOGRAFÍA

- ALIAS ROVIRA GIL, URGENCIAS EN ENFERMERÍA, LIMOSA, 2002.
- LORETO MAL GARCÍA, ENFERMERÍA EN DESASTRES, MC GRAW HILL, 2008.
- JANET GRAN PARKER, ENFERMERÍA EN EL CUIDADO DE LAS URGENCIAS, MC GRAW HILL, 2012.

Enfermería del Adulto
Licenciatura en Enfermería
Sexto Cuatrimestre UDS